

令和 2 年 第 9 回 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

1 開催日	令和2年9月28日(月)	
2 開催場所	市役所本庁舎301会議室	
3 出席した委員	教 育 長 中 川 宣 芳 委 委 員 伊 藤 敬 一 委 委 員 加 藤 由 美	員 山 田 周 司 員 伊 藤 和 子
4 欠席した委員	なし	
5 説明のため に出席した 職員	教 育 部 長 伊 藤 武 志 こども未来部長 鍛冶屋 勉 教育総務課長兼学校教育ICT推進室長 小 川 正 夫 文化・スポーツ課長 永 井 政 栄	健康生きがい支え合い推進部長 入 江 慎 介 教 育 部 次 長 石 川 徹 文化課長兼小牧山課長兼文化・スポーツ課主幹(施設担当) 武 市 礼 子 教育総務課庶務係長 林 孝 政
6 本委員会書記	教育総務課庶務係主査 遠 山 史 織	教育総務課庶務係主任 山 田 晶 尚
7 報告及び連 絡事項	報告第 1号 行政文書の開示について 連 絡 事 項 10・11月行事予定 報告第 2号 行政文書の開示について 報告第 3号 小牧市教育委員会名義使用申請(後援)の許可について 報告第 4号 小牧市教育委員会名義使用申請(後援)の許可について	

＜開会 午後 3時00分＞

公開会議

○教育長（中川宣芳）

ただいまより令和2年第9回定例教育委員会を開催いたします。

本委員会にお一人の傍聴の申出がありましたので、ご報告をいたします。

はじめに、8月20日開催の令和2年第8回定例教育委員会の会議録につきましては、お手元にお示しのとおり、ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

それでは、会議録は承認とさせていただきます。

続きまして、私から教育長報告をさせていただきます。

市内小中学校の2学期がスタートして1か月が過ぎようとしております。今年の2学期は、新型コロナウイルス感染症の影響で様々な学校行事が時期、方法等を大きく変え、各校が工夫を凝らして実施することとなりました。

例年であれば、先週までに運動会、体育大会を終え、小学校では一部の学校を除き修学旅行、中学校では文化祭に向けた準備が始まるころでございますが、これから形を変えた運動会、体育大会を、さらに1学期から延長してきた中学校の修学旅行、小学校の野外学習を実施する運びとなっております。

全国的に、感染防止のため修学旅行等の宿泊を伴う行事を中止する市町も散見いたします。そうした状況の中、本市におきましては、可能な限り児童生徒の学校行事を通しての貴重な体験の場を設けていきたいと考え、実施の方向で進めているところであります。

特に中学校の修学旅行につきましては、行き先を東京方面から北陸や三重方面等へ、また、日程も1泊2日に変更する等して実施し始めたところであります。また、小学校の野外学習も、利用施設を変更するなどしてこれから実施していく予定でございます。

実施に当たりましては、これまで以上に感染防止対策に努め、例年どおりの楽しい思い出をつくることできるよう各学校が計画を進めているところであります。

実施後の状況等につきましては、次回以降の定例教育委員会でご報告させていただきたいと考えております。

私からの報告は以上でございます。

続きまして、部長報告をお願いいたします。

伊藤教育部長。

○教育部長（伊藤武志）

私からは、3件の報告をさせていただきます。

最初に、9月の議会関係についてであります。

まず、9月15日に文教建設委員会が開催され、教育委員会関連の請願2件が審査され

ました。定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制度の堅持及び拡充を求める請願書は採択、小牧市図書館の取り壊しをやめ有効な利活用を求める請願書は不採択と決しました。

なお、教育委員会関連としてもう1件、学校及び公共施設のトイレ洋式化を求める請願書が提出されており、これについては9月11日に総務委員会で審査され、趣旨採択と決しました。

その後、文教建設委員会で小牧中央図書館に設置しますセキュリティゲートの取得についての議案が、続いて予算決算委員会文教建設分科会では一般会計補正予算と令和元年度一般会計決算が審査されました。これらは、9月18日開催の本会議でいずれも原案のとおり可決されました。

次に、9月18日、23日、24日の3日間にわたり一般質問が行われ、教育委員会関係では6名の議員から質問がありました。答弁書の写しは次回定例教育委員会で配付させていただきます。

9月24日の一般質問終了後には、追加議案として提出した一般会計補正予算で、3つの学校給食センターの調理室に空調設備を整備するための設計委託料の予算を提出しましたが、予算決算委員会文教建設分科会の審査の後、本会議において可決されました。

学校給食センター調理室の空調設備は、来年の夏頃までには整備するよう進めてまいります。また、小中学校の配膳室につきましても、空調設備を整備するため必要な予算を12月議会に提出するよう進めてまいります。

次に、新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対策についてであります。

9月11日付けで国、愛知県から、多数の来場者を見込む催物、主に講演会や講座、コンサートなどのイベントであります。その開催制限を緩和する旨の通知がありました。当面、11月末までの3か月間、場内で歓声が出るようなイベントを除いて、マスクの着用の徹底や参加者の適切な行動確保など一定の条件のもと、これまで収容定員の50%までであった施設利用が100%に緩和されます。本市においても、当面この通知に従い対応してまいります。

続きまして、来年度予算の編成方針について報告させていただきます。

令和3年度の小牧市の予算編成方針が9月7日に決定されました。その内容を要約して申し上げます。

令和元年度の決算では市税収入が増収になったが、今後については、法人市民税の一部国税化や感染症の影響などにより大幅な減収が見込まれ、極めて厳しい状況である。また、少子高齢化の進展による社会保障関連経費が増加していくほか、公共施設の建て替えや改修に要する経費が今後必要となるなど、本市の財政状況は徐々に厳しさを増していくことが見込まれる。

そこで、令和3年度の予算編成に当たっては、限られた財源を最大限有効に活用する観

点から、重要施策については優先的かつ積極的に配分する一方で、不要不急の施策、事業の徹底した見直しにより経費の節減、合理化を行うこととする。

施策目的の達成に向け、より効果の高い事業に重点配分するために事業予算を増額する場合は、各部が主体的かつ責任を持って、基礎事業の見直しなどにより必要な財源を確保することを前提とするなど、創意と工夫を凝らして予算編成を行うこととするとの方針であります。

教育委員会としまして、この方針に従って令和3年度の予算編成に臨みたいと考えております。

次に、陳情書が1件提出されておりますので、参考にお手元に配付させていただきました。

報告は以上であります。

○教育長（中川宣芳）

ありがとうございました。

本日でございますが、議題がありません。

報告・連絡事項に入りたいと思います。

はじめに、教育総務課、お願いいたします。

小川教育総務課長。

○教育総務課長（小川正夫）

それでは、報告第1号「行政文書の開示について」ご報告をさせていただきます。資料はございません。

8月7日付けで、名古屋市にございます法人1者から、小牧市立小牧南小学校改築工事のうち、電気設備工事の工事設計書の開示請求がございました。

この開示請求に対しましては、8月18日付けで開示の決定を行いまして、請求者の方に通知をいたしました。

次に、連絡事項、10・11月行事予定であります。

1ページをお願いいたします。

10月の予定でございます。

8日木曜日は、尾張部都市教育長会議が知多市勤労文化会館で開催されます。

2ページをお願いいたします。

20日火曜日は、愛日地方教育事務協議会が601の会議室で開催されます。

27日火曜日は、午後2時から定例の教育委員会を301の会議室で開催いたします。

3ページをお願いいたします。

11月の予定でございます。

4ページをお願いします。

18日水曜日は、午後2時から定例の教育委員会を301の会議室で、午後3時から教

育懇談会を大会議室で開催いたします。

行事予定につきましては、新型コロナウイルス感染症の拡大防止対策のため、変更となる場合がありますので、ご承知おきをいただきたいと思います。

10月・11月の行事予定は以上であります。

以上で、報告・連絡事項とさせていただきます。

○教育長（中川宣芳）

続いて、小牧山課、お願いします。

武市小牧山課長。

○小牧山課長（武市礼子）

それでは、報告第2号「行政文書の開示について」ご報告をさせていただきます。資料はございません。

7月31日付けで市外在住の方から、史跡小牧山発掘調査埋戻し等工事の金入り工事設計書について開示請求がありました。

この開示請求に対しましては、8月13日付けで開示の決定を行い、請求人の方に通知をいたしました。

以上です。

○教育長（中川宣芳）

続いて、文化・スポーツ課、お願いします。

永井文化・スポーツ課長。

○文化・スポーツ課長（永井政栄）

それでは、文化・スポーツ課からは2件の報告をさせていただきます。

資料の5ページをお願いいたします。

報告第3号「小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」であります。

公益財団法人愛知県スポーツ協会より、「運動遊びを楽しもう！」について、後援の名義使用の申請があったものであります。

本事業は、子どもの運動不足による体力低下の解消と子どもたちが体を動かすことの楽しさを体験する機会の提供を目的としており、子どもたちの体力の向上に資するものとして、後援名義使用を許可したものであります。

6ページをお願いいたします。

報告第4号「小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」であります。

日本舞踊瑞鳳流より、文化庁親子教室事業はじめての和太鼓子ども教室について、後援の名義使用の申請があったものであります。

本事業は、日本の伝統芸能である和太鼓を学ぶことで伝統芸能を継承することを目的としており、文化の振興に資するものとして、後援名義使用を許可したものであります。

以上、報告とさせていただきます。

○教育長（中川宣芳）

報告・連絡事項につきまして、何かご意見、ご質問はありますでしょうか。
加藤委員。

○委員（加藤由美）

「運動遊びを楽しもう！」について、9月26日に実施済みですので、もしどれぐらいの人数が集まったかお分かりになれば教えてください。

○教育長（中川宣芳）

永井文化・スポーツ課長。

○文化・スポーツ課長（永井政栄）

申し訳ございませんが、まだ報告が上がってきておりませんので、承知しておりません。

○委員（加藤由美）

分かりました。

○教育長（中川宣芳）

ほかにございますか。

（発言なし）

それでは、ほかにご発言もないようですので、ここで、令和2年9月30日をもちまして任期を終えられます伊藤敬一委員より一言ご挨拶をいただきたいと思います。

伊藤敬一委員、よろしく申し上げます。

○委員（伊藤敬一）

8年間教育委員として大変お世話になりました。ありがとうございました。

PTAを小中とさせていただいて、PTA会長の半ばぐらいから教育委員もさせていただいたのですが、PTAのときはやらされ感というのがありました。PTAの立場であったときには、教育委員会がいろいろなことを考えてやっているというのが、なかなか分からなかったんですね。

教育委員の就任前に、知り合いの議員の先生などに教育委員会はどういうところですかと尋ねると、ほぼ全員が分からないとおっしゃられたのですが、教育委員としてやらせていただいて、分からないというか、分かりにくいのかなと思います。

やっぱり独特ですよ、教育の場というのは。普通とはちょっと違って、子どもたちが第一にある。もちろん生涯教育もあるでしょうけど、やはり子どもたちを第一に皆さん考えてやられているので、普通とは違うんだろなということを感じました。

行政の皆さんに批判的な意見というのが常に多いのですが、私が教育委員をやらせていただいて、そうじゃないよということも言えるようになったので、これからは皆さん方に一生懸命やっていただいて、子どもたちに、今回もコロナで、なかなかほかの市町は泊まりでは行けないのを何とかしようとしてやっていただいている姿だとか、そういうこ

とを普通に、何気ない場でほかの人にも伝えていけたらいいなと思います。

私自身は、この教育委員という委員をやらせていただいて、学校という場が遠かったのですが非常に近くなって、私自身の成長には大変なだったので、本当にありがたかったなと思います。僕が一番言いたいことを言って自由にやらせてもらったような気はするんですけど、本当にありがとうございました。

これからも皆さんのご活躍を祈念しておりますので、ぜひとも小牧の教育を支えていただいて、子どもたちの未来をいいものにしてあげてほしいと思います。

どうもありがとうございました。（拍手）

○教育長（中川宣芳）

ありがとうございました。

伊藤敬一委員には、2期8年にわたりまして小牧の教育の進展のために本当にご尽力をいただいたところであります。私からも心よりお礼を申し上げたいと思います。誠にありがとうございました。

それでは、ほかにご発言はありませんか。

よろしいですか。

（発言なし）

ほかにご発言もないようですので、これをもちまして令和2年第9回定例教育委員会を閉会いたします。

ありがとうございました。

<閉会 午後 3時18分>

署 名 欄

教育長

委員

委員

委員

委員

作成職員